

Mi carta a los Reyes

Crean ustedes, lectores míos, que el apuro en que me veo es de los que aprietan de verdad. Son muchos los que están empeñados en que yo escriba a los Reyes, pero no lo que a mí se me ocurra, sino lo que ellos me quieran dictar. ¡Y después que lo firme yo y cargue con toda la responsabilidad!

Uno que todas las mañanas se lee los periódicos de la cruz a la fecha y que en todo el día no piensa más que en la guerra, desatendiendo otras obligaciones sagradas y dando la lata a todo el mundo, me dice que les pregunte a los Reyes, si es verdad eso del asalto a la fortaleza europea; qué si es cosa decretada en firme, me digan el día o la noche en que va a comenzar, por dónde será, quién la dirige y qué fin tendrá. Qué el asunto es muy grave y urge una pronta aclaración para calmar los nervios propios y los de la humanidad.

Yo creo que este mi amigo es un neurasténico rematado y que preguntar eso a los Reyes es hacer el indio. Que les escriba él.

Como estoy seguro de que los Reyes son prudentísimos y han de poner muy mala cara a las impertinencias de semejantes chismosos, el ruego de este se queda también en el tintero.

El tercero es un enamorado de Palma que quisiera que su ciudad fuera la más hermosa y la más cómoda de España, y como le ha tocado vivir en una de tantas calles que tiene un empedrado endiablado, que al pobre le destroza los pies, me pide humildemente les represente esto a los solícitos Reyes, para que se interesen con nuestros Municipios y alcancen de su generosidad un arreglo que nos honre y nos alivie.

Esto es harina de otro costal y vale la pena de escribirlo, como se hará hoy miércoles 5 de Enero de 1944.

El último es el prototipo de la sensatez y el buen juicio. Aboga por la seguridad y por la moralidad públicas. Le duele ver a oscuras bastantes calles y trozos de la muralla, y amparándose en esas sombras procurados con el apedreo de bombillas o cosa parecida, a parejas desaprensivas e indecentes que ofenden la dignidad de una sociedad honrada y cristiana.

¿Y este, qué pide? Pues sencillamente; luz para las calles y muralla y un buen palo para esas gentes sin decoro ni dignidad.

Como su petición está a tono con lo que pide la razón y con lo que todos deseamos muy de veras, su ruego va volando camino de la morada de los Reyes.

PEPITAS APOLOGETICAS

Se Señor de tus pasiones

Dios puso en tu naturaleza instintos, impulsos y fuerzas para que te ayudaran en el desarrollo de tus actividades racionales.

Como son ciegos han menester el poder moderador de la razón asistida por una voluntad fuerte y por hábitos buenos. En estado de naturaleza sana y de gobierno normal, habrían sido excelentes y poderosos auxiliares.

En el estado de naturaleza caída están en rebeldía y se han vuelto peligrosos.

La pasión cuando se apodera de tí, de tal suerte te invade e informa que no conoces su dominio tiránico, y te parece razón, justicia y rectitud lo que es maldad, injuria y desorden. Con ella tuvieron por servicio de Dios y de la humanidad las mayores aberraciones, los más perniciosos atropellos.

Recuerda el origen y proceso de las grandes herejías. ¿Crees que Arrio, Focio, Lutero, Enrique VIII, no tendrían ratos de lucidez que les mostraba su extravío y la extensión del daño que causaban? Pero era más fuerte la pasión que el grito de su conciencia espantada, y seguían adelante hasta el abismo. Se encariaron con sus propias ideas y engendros aunque atropellaran la verdad. Quisieron implantar sus propias sectas derribando instituciones de acreditado valor divino. ¿Qué poder había capaz de apearlos o hacerlos retróceder?

Es la historia de muchas aventuras, utopías y quirotadas. ¿Cuántos despropósitos y desmanes se han derivado de mentes perturbadas y atizadas por el fuego de la pasión!

Es un poder ciego que empuja por cegarte y acaba por cautivarte. ¿Cuán difícil es deshacerte de él y quebrantar sus cadenas!

Por eso se te encarece tanto que receles de tu imaginación, falso y perverso guía de la pasión, que abulta los males que temes y los bienes que codicias.

Corrige la fantasía, señoreándola con la razón y desvaneciéndola sus engaños. Ni los males son tan fieros como te los pinta ni los bienes falsos tan deleitables.

Rasga el velo negro del pesimismo con que unas veces ensombrece todo lo que te rodea y el velo blanco con que otras veces pretende cohonestar las delicias ná; pecaminosas.

Por lo mismo la verdadera piedad y religión te recomienda tan insistentemente que no te dejes llevar de cualquiera corriente ni sigas sin más cualquier espíritu o ímpetu, sino que ponderes y reflexiones y examines tu interior antes de obrar.

Propio es del ser racional conocerse a sí mismo y su íntima actividad, y meditar y someter o juicio los pensamientos, imaginaciones y afectos para conformarlos con la ley divina.

Esta es la verdadera y preciosa libertad de los hijos de Dios, que no se dejan encadenar por vicios ni desordenadas inclinaciones.

Esta es la paz y serenidad que nos dejó Cristo como fruto de la abnegación y de la cruz.

La paz del mundo es satisfacción de todos los apetitos, semillero de nuevas guerras, turbaciones y amarguras.

Grave yerro es creer que a las pasiones hay que soltarlas para que nos dejen en paz.

"Inítilis obsta; sero medicina paratur".

"Sucedes con el individuo, dice Balme, lo propio que con la sociedad. Si el poder supremo

NOCHE DE REYES

por Pedro Crespí y Cánaves

Si en lugar de tener un par de zapatos hubiera poseído unos cuantos, hubiéramos alineado en el balcón que daba a la Avenida. Tenía una gran fe en los Reyes y creía que sus pajes treparían con toda agilidad por los balcones, ya que las escalas de mano de que disponen tienen la virtud de alargarse hasta los últimos pisos, incluso de los rascacielos.

Dos días hacía que, caracol en mano, recorría las calles. Presto a soplar, les llamaba con tanta insistencia que, al fin, otros muchachitos haciéndose eco repetían una y mil veces tu-tutuú. Infinita era la alegría, el gozo experimentado cuando mi buena madre, replegando vestiditos y reuniéndonos en la alcoba, nos hizo aquella noche rezar a todos por el feliz viaje y arribo de los Magos de Oriente. Luego, ya en el instante de ir colocando los zapatitos bien limpios, junto a los hierros del balcón, procuramos sobresalieran las puntitas lustrosas por entre aquellos, no fuera cosa que, distraídos los pajes, pasaran por alto la casa y sin detenerse en preguntar al vigilante si en ella había también chiquitos, nos quedaríamos sin juguetes... Junto a los zapatos, un poco de alfalfa y un cestito lleno de habas, obsequio nuestro a los caballos de tan altos y poderosos señores.

Ya en la cama vino a vernos nuestro buen padre. Cara alegre, confiada; había él mismo depositado nuestros deseos en unas cartas que por correo enviara a Oriente.

A los Reyes Magos

Reyes que venís por ellas
no busquéis estrellas ya;
porque donde el sol está
no tienen luz las estrellas.

Reyes que venís de Oriente
al oriente del sol solo,
que más hermoso que Apolo
sale del alba excelente;
mirando sus luces bellas
no miréis la vuestra ya;
porque donde el sol está
no tienen luz las estrellas.

No busquéis la estrella agora,
que su luz ha oscurecido
este sol recién nacido
en esta virgen aurora.
Ya no hallaréis luz en ellas;
el Niño os alumbra ya;
porque donde el sol está
no tienen luz las estrellas.

Aunque eclipsarse pretende,
no reparéis en su llanto;
porque nunca llueve tanto
como cuando el sol se enciende.
Aquellas lágrimas bellas
la estrella oscurecen ya;
porque donde el sol está
no tienen luz las estrellas.

LOPE DE VEGA

Leed El Luchador

comienza a ceder a las exigencias de los que deben obedecer, estas van cada día en aumento, la autoridad se degrada en proporción que pierde terreno hasta que al fin se llega a una completa anarquía o se apela a una reacción violenta para recobrar lo perdido y restablecer los derechos que jamás se debieran haber abdicado".

TU AMIGO

No nos dijo más palabras que las de «que esperaba se dignarían los grandes señores Baltasar, Gaspar y Melchor a visitarnos», «que durmiéramos tranquilos» y «que él nos llamaría cuando fuera hora».

Aquellas palabras resonaban en nuestros oídos con aire de certeza, si no fuera porque añadió con seriedad: el que haya sido malo encontrará en lugar de juguetes y golosinas, un trozo de carbón.

¡Un trozo de carbón! pero ¿sería posible que no se dieran cuenta aquellos Reyes Magos de nuestros deseos? Así empezó nuestro examen de conciencia. Metidos entre las sábanas, sin respirar apenas, vimos en nuestra imaginación todas las travesuras cometidas durante el día, y nos pusimos a temblar, temblábamos ante el castigo. ¡Nos darán carbón, negro, muy negro! No tendremos juguetes! ¿Qué será de nosotros cuando al despertar



Adoración de los Reyes Magos

veamos a los otros chicos disfrutando los regalos? Aquello sería una vergüenza. Nos señalarían con el dedo y dirían: estos no tienen juguetes, los Reyes les dieron carbón! Por fin nos dormimos, no sin antes haber pedido de todo corazón, perdón a Dios y que se apiadara de nosotros. Mala noche pasamos. A mí, al menos, se me antojaba ver, palpar, aquella cabalgata formada con criados, esclavos y Reyes; y detrás enormes camiones repletos de juguetes, dulces. Y cómo nos sonreían al pasar, parándose ante todas las casas y a una orden del mayordomo, efectuar el reparto!

Callaba yo, viéndolos tan cerquita. Un negrazo con ojos sonolientos, trepaba por la escalera enganchada, con garfios de plata, a los hierros. En sus manos, portadoras de mil maravillas, vi claramente un pedazo de carbón. Miró los zapatos, apartó con desdén el obsequio que hicimos a los caballos y... ¡caí, caí llorando a sus pies. ¡No, no! Perdón, no seré malo... gemí, me desesperé...

Manos cariñosas, manos de madre, me levantaron.
— ¿Qué te pasa? ¿Por qué lloras?
— ¿Estás malo?
— No mamita, soñaba en los Reyes.
— ¿No, han puesto, mamita, carbón junto a mis zapatos? ¿Podré ir a verlo?

— ¡Hijito! no es hora, todavía andan por ahí con sandalias silenciosas, los Reyes Magos de Oriente. Cuando amanezca ya lo verás. Anda, no alborotes; duerme y pídeles a los Reyes, que te perdonen. Ya verás. Ellos que son santos y tienen un corazón ¡así! de grande, te traerán lo que más convenga. Anda, duerme.

Y amaneció el día alegre. Sel en la Pascua militar. Los cañones de la Plaza, saludaban la «gala». Los chiquillos, en pijama, se apremiaban ansiosos y abriendo de par en par los balcones contemplaban, lanzando gritos de alegría y sorpresa, los coches eléctricos, caballos enormes, tambores, trompetas, etc. y en enorme algarabía mostraban su júbilo inmenso. ¡Vivan los Reyes!

Dezalzo fui hacia donde dejara mi par reluciente. Junto a él, no había juguetes, pero estaba mi madre contemplando el regalo de los Magos. Y vi un traje de marino, una gorra con el leterero del Numancia, un par de calcetines y un libro.

Realmente, no me hacían falta los juguetes; en cambio bien adivinaron — por ser Magos — que todo aquello era el afán de mis padres. Y una necesidad para mí.

¡No había carbón! Y esto ya me bastaba.

Anécdotas viejas

Hace ya más de cincuenta años. El Pilar, semanario católico consagrado a difundir la devoción de Ntra. Sra. y Madre, se repartía gratis las mañanas domingueras en las puertas de las iglesias y en ciertos talleres, tiendas y comercios.

Para organizar o preparar los números de este querido y ya viejo semanario, cada lunes, nos juntamos unos cuantos jóvenes, hoy casi todos difuntos, en el domicilio del Director de «El Pilar» Dr. D. Manuel Simeris Pastor, médico y profesor en la facultad de medicina. Y entre los proyectos y observaciones que proponía nuestro estimado Director, solía contarnos los frutos recogidos por la lectura de «El Pilar» y la manera de aprovechar las enseñanzas que nos

ofrecía y nos comunicaban los diarios. Una de estas nos la ofrecía cierto médico alemán ateo, materialista y por consiguiente enemigo del alma humana con la cual nunca había tropezado ni en los exámenes y reconocimientos de enfermos, ni en las autopsias que había presenciado.

Más he aquí que cierto día el tal médico alemán terminada la consulta, se sentó, y tomó un libro de Anatomía mientras pensativo miraba y examinaba su propia muñeca, con la cual entabló el diálogo siguiente:

- Tú, epidermis, ¿qué haces aquí?
- Obedecer a la dermis —
- Y tú dermis ¿en qué te ocupas?
- En obedecer también.

(Pasa a la página 2.ª)

MAGNATES DE LA RECONQUISTA

VI

Berenguer de Palou
(Obispo de Barcelona)

(Conclusión)

En las cortes de Barcelona se oye la voz templada del obispo, a quien Ulosilio pone en boca estas hermosas y significativas palabras: "como N. S. J. quiero ser transfigurado en el monte Tabor delante de tres apóstoles y su gloria demostrarles... fué oída la voz del Padre sobre el hijo diciendo, he ahí hijo amado en el cual he tenido placer. Estas palabras Sr. Rey os pertenecen bien a vos, que N. S. J. por el honor del cual habéis crecido, os llame su hijo, al cual ha creado, hecho Rey y redimido con su sangre".

En contra de la opinión del venerable Arzobispo Sparrech de Tarragona, que amaba al Rey como si fuera hijo, que le respetaba como a Señor Natural, se mostró decidido partidario de que D. Jaime acaudillara directamente a la hueste cristiana; pues conocía muy bien los peligros a que se exponía el éxito sin un Jefe supremo que animara a los soldados en los momentos difíciles y diera ejemplo de sobriedad y prudente moderación en la victoria.

Contribuyó con 100 caballeros, 1.000 infantes, una nave y marineros y en el campo de batalla atendía personalmente a las necesidades tanto monetarias como espirituales de los combatientes. Quería poner en el pensamiento de todos que "aquel negocio era de Dios y no de ellos" y resumía el concepto cristiano que debe informar los actos humanos en su arena preparatoria de la célebre batalla del "Coll del Rei" de esta manera: "Como nosotros confesamos a Cristo, llevamos a Cristo y a Cristo subimos y por Cristo sufriremos en este lugar. ¿Qué más da que caballero de Cristo por fuego,

por agua, por sufrimientos muera, o por espada?"

Iba el Rey camino de la ciudad desconociendo los detalles de la batalla y había andado ya más de una milla cuando el Obispo al galope de su corcel le alcanzó. "Señor, por Dios no os afaneis tanto. —¿Por qué no Obispo, que tal vez es mejor? —Hablaré con vos. Señor" y retirándose con él aparte continuaron el diálogo: "Oh. Señor. Vos no sabéis esta tan gran pérdida, como hoy han muerto Guillem y Ramón de Moncada y muchos de los suyos. —¿Muertos son?, replicó el Rey, y ambos lloraron "como debe llorar todo buen caballero".

En el repartimiento le cupieron 875 caballerías de tierra y media, con la obligación de prestar 7 caballos armados para la defensa de la isla. Su Barona formaba una extensa porción de tierras de la costa oriental hasta Bañalbufar, en la que estaban comprendidas las villas de Andraitx, S'Arracó y Calviá y en la ciudad la parroquia de Santa Cruz, en frente de la cual tenía su curia señorial y palacio.

Según un manuscrito anónimo del siglo XVIII, perdió un pie en nuestra reconquista, lo que no le impidió renovar sus hechos gloriosos en la conquista de Bemona (1233) con 60 caballeros y 700 infantes y en la Peñíscola (1234), a la que fué con 40 caballeros y 800 peones pagados a sus costas.

Fué, además, canciller de Aragón y autor de las constituciones de la iglesia de Barcelona. Su cuerpo yace desde su muerte (1242) en artístico y sencillo sepulcro de piedra en la capilla de San Miguel, de la Seo barcelonesa.

X. T.

Crítica
de películas

Tío Improvisado

(Defectuosa)

Aventura amorosa de un joven alocado a quien sus frivolidades conducen a conocer a una dependienta de un almacén, la protegida por un inesperado tío, hombre condescendiente y bonpadoso, se lanza a conseguir su objetivo, entre episodios y lances ligeros.

En lo moral debe señalar alguna libertad de forma y expresión.

Su primer amor

(Defectuosa)

El asunto, de hondo sentido romántico, tiene el dejé melancólico de las ilusiones frustradas que fueron sueño de la juventud. Una visita al cabo de los años evoca el pasado, al que se asocian unas flores marchitas y unos recuerdos añejos.

Un desafío, — van de la época en que se desarrolla la cinta, — y alguna otra licencia son los reparos que prenden señalarse.

Campeones

(Buena)

Con el concurso de populares figuras deportivas se ha hecho esta cinta, ensalzadora en alto grado de la nobleza y entusiasmo del deporte, sirviendo de trama un incidente que coloca en grave aprieto a un muchacho descalificado por un acto que no ha cometido y severamente juzgado por el código de honor deportivo.

La alegría, la simpática elección de tema y la colaboración decidida de cuantas cooperan en esta cinta, la hacen agradable y amena.

NAVIOLINE (lavable) para habitaciones. Acabado perfecto. Gran duración.

ARTICULOS DE GOMA

HULES Y TAPETES

Amiantos y empaquetaduras

TUBOS Y MANGUERAS

Reparación de Neumáticos y Cámaras

CASA CODINA

(La Casa de las Gomas)

(Junto al Borne) — PALMA



Especios — Cristales — Vidrios
Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos.
Avda. General Primo Rivera 51
(antes E. Figueras) — Tel 1965
PALMA DE MALLORCA

CERERIA

BARCELO

Velas litúrgicas - Bujías

San Miguel, 142

Palma de Mallorca

¡ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS

A. Mingarro

Teléf. 2754

PALMA

Muebles GINARD

SANTO DOMINGO, 48

Palma de Mallorca

Previsión del tiempo

Los agricultores rara vez suelen fijarse en el aire, si bien hay algunas localidades donde son casi fijas las lluvias por el viento reinante; así tenemos en Jaén, cuando hace aire villariego, es casi segura el agua; el 90 por 100 de veces que esto ocurre, llueve. Pero es que este aire procede de la parte más próxima del mar, viene muy saturado de vapor de agua, al alcanzar estas alturas la presión atmosférica ha disminuído y la condensación de vapor de agua que arrastra el aire, ha aumentado tanto, que se reúne y es condensada cayendo en forma de lluvia.

Esta observación aislada nos da un dato aproximado: pero si reunimos los de muchos lugares repartidos que constituyen un gran territorio, con datos barométricos que reunimos con una línea las relaciones de descenso de todas ellas, habremos formado las isobaras de ese territorio; si al mismo tiempo observamos el descenso que en el barómetro se origina, y en el termómetro el aumento de temperatura, habremos llegado en la mayor parte de las veces a poder anunciar la lluvia.

Cuando el barómetro baja, se aprecia viento más o menos fuerte, ocasiona mal tiempo, apreciándose trastornos atmosféricos. Si la columna de mercurio del barómetro va descendiendo gradualmente de 5 a 7 mm. en las 24 horas, es signo seguro de que el centro de la borrasca está lejos de nosotros. Si por el contrario el descenso se verifica más rápidamente y corresponde a aproximarse a un milímetro por hora, es buen signo de que la borrasca está muy próxima a nosotros. Si todavía el descenso es más rápido, entonces la borrasca debe alarmarnos.

Puede ocurrir que en la borrasca el barómetro suba; si lo hace lentamente y con regularidad es buen signo para que mejore el tiempo. Si por el contrario es una subida rápida, acusa buen tiempo pero inseguro.

Cuando es el aumento de la columna barométrica lento y llega por encima del valor normal de la localidad es signo de buen tiempo seguro.

Los datos estudiados hasta aquí, están muy en relación con la dirección de los vientos. en los momentos de la observación.

Si observamos que la columna de mercurio del barómetro sube tres o cuatro milímetros rápidamente y la veleta nos acusa cambio de dirección del viento, es de temer muy próxima una borrasca importante.

Los cambios de tiempo en nuestras regiones, se deben al paso de movimientos del aire en forma de torbellinos, cuya marcha y principales caracteres están sucintamente resumidos en que disminuyendo la presión del aire del centro a la periferia de estos torbellinos, el barómetro, verdadera balanza que mide la presión del aire, debe forzosamente bajar a la medida que el centro se aproxima y debe subir a medida que se aleja.

Esta pequeña instrucción debe servir para destruir las preocupaciones y suministrar nociones sanas y exactas sobre los conocimientos meteorológicos; entre otras cosas está impreso en caracteres muy claros y sea idea preconcebida de los fenómenos generales y que demuestran claramente su exactitud, la siguiente regla:

Siempre que el barómetro sube, la temperatura baja, cuando aquel baja, ésta sube.

Los agricultores fijan, más especialmente su atención en las nubes, sobre todo cuando vienen de la parte más próxima al mar; auguran lluvia próxima y por el contrario cuando lo hacen de sitio opuesto.

También es signo de variación especialmente a los agricultores la clamosférica. en la que se fijan muy ese de nubes que se forman el ponerse el sol.

ESMALTE "CYASA" superfino para el exterior.

Para los Agricultores

ANIMALES A LOS QUE NO HAY QUE DAR MUERTE POR SER BENEFICIOSOS PARA LA AGRICULTURA

No debe darse muerte a las arañas más que cuando se las encuentre en las habitaciones, porque destruyen las moscas que nos importunan; ni al grillo; porque caza babosas, orugas y abejorros. Déjese vivir al inofensivo y pequeño lución, que se nutre de langostas y saltamontes; al cucullillo, del que el alimento favorito son las orugas. No se haga la guerra a los gorriones, que compensan el poco grano que puedan comer con el destrozo que hacen entre los insectos perjudiciales a la agricultura. No se que me pólvara en contra de los estorninos, que pasan su vida comiéndolos.

do larvas y espulgan al ganado en los prados; no se dé muerte a la cochinita que se nutre de pulgones, ni al sapo, que come hormigas, babosas y otros insectos; respétese a los pajaritos llamados "paros", de los que cada pareja coge un promedio de 12.000 gusanos e insectos para alimentar a sus pequeños. No se toque al murciélago, que hace a las mariposas nocturnas y a los abejorros

la misma guerra que las golondrinas a los pulgones; ni a la musaraña, que vive de gusanos de tierra, como el ratón del trigo. En fin, no debe destruirse la lechuza, puesto que por sí sola efectúa la tarea de siete u ocho gatos, comiéndose por lo menos 6.000 ratones por año.

UVAS BLANCAS Y UVAS NEGRAS

Un horticultor meridional afirma que pueden obtenerse uvas blancas y negras en la misma cepa. He aquí el procedimiento. Se toman dos sarmientos, uno de cepa que produzca uvas negras, y otro que las produzca blancas. Se chafan juntos los dos extremos de los dos sarmientos y se hincan en tierra, teniendo cuidado de unirlos antes mediante una ligadura. Si la operación se ha hecho con cuidado, el experimento tiene siempre éxito, según parece, y el resultado es muy curioso, puesto que dá cepas que proporcionan a la vez uvas negras y uvas blancas y hasta a veces racimos mitad blancos y mitad negros cuyas cualidades no desmerecen de las de las cepas ordinarias.

Use Ud.
Calzadopara hombres
y niños

VAJILLAS PORCELANA
CRISTALERIAS TALLADAS
CUBIERTOS PLATEADOS
CUCHILLOS INOXIDABLES
JUEGOS CAFE, - JUEGOS TE, - JUEGOS POSTRE
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6 TELÉFONO 1770

TALLERES TUDURY
NIQUELADOS * PULIDOS
Trabajos de serie, corrientes y especiales
Plateado - Cobreado - Dorado
GRABADOS METALICOS
de todas clases Marcas - Placas - Rubricas, etc.
Restauración de Lámparas y objetos de Arte
MOREY, 33 (al lado Cía. Electricidad) Teléfono 2628 - PALMA

TE ESPERO EN EL BAR PALERMO
DONDE NOS SERVIRAN UN BUEN CAFE



TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomi

Plaza de Coll, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA

Balonzos

La Alegría es ordinariamente un señal del contento del corazón, y este puede alegrarse rara vez sin la buena conciencia: por esto gusto de las gentes alegres, y no puedo sufrir a aquellos hombres de humor triste, cuya conversación obscura y melancólica inspira disgusto y fastidio a todo el mundo.

Me acuerdo de que siendo muchacho me parecían por lo común tan tristes aquellos hombres que tenían fama de sabios, que me inspiraban un cierto horror al estudio. Yo no pido por esto una alegría extravagante que se explique por carcajadas de risa, que nos haga charlar como papagayos, saltar y brincar como corzos, ni hacer cosas que se equivoquen con la locura, sino una alegría que no se aparte de la buena crianza, que adorne sus complacencias con un semblante risueño, y que de tiempo en tiempo produzca la decente agudeza para reír, dejando también a los demás la proporción de divertirse con sus producciones.

No puedo aguantar a aquellas gentes severas que con su aire grave quieren imponer respeto a todo el mundo, y que no saben sufrir otros discursos que los que tienen por objeto las grandes máximas, y otras semejantes, sin mezclar jamás en ellas algún chiste gracioso para reír, o alguna historia salada para divertir el tiempo.

En fin, el hombre que en buena compañía no sabe hablar jamás sino de lo que ha leído, se expone él y sus queridos autores a ser tenidos por doctores muy consumados en el arte de fastidiar.

Fuera de esto, la alegría es el contraveneno de las pesadumbres, y aparta de nosotros mil enfermedades: tiene los espíritus despiertos, y se burla de los caprichos de la fortuna: calma la tempestad de las desgracias: nos hace gustar las honestas delicias de la vida: y la prolonga años enteros. En fin, es la alegría justa amada de los hombres, como que suaviza sus penas.

Considerando maduramente todas las cosas de este miserable mundo, sacamos en claro que nada hay en él que sea digno de alegría ni tristeza; pero no obstante, la primera, por ser útil a la salud del cuerpo, parece más razonable que la segunda, la cual nos consume.

La tristeza es ordinariamente la precursora de las desgracias, y ésta nace de la imaginación, la cual no siendo otra cosa sino una falsa representación de aquellos objetos que nuestras corrompidas ideas por el amor propio reciben como accidentes funestos dignos de nuestra aflicción, nos impide considerar atentamente el motivo de nuestra pesadumbre, que no suele tener otro fundamento, que nuestra propia soberbia o flaqueza.

Después de esto, todo lo que vemos, lo que poseemos, amamos, aborrecemos, buscamos, o evitamos en este mundo, ha de perecer, y ha de destruirse necesariamente; y si todo lo que debe desaparecer es en el fondo una nada, me parece una locura el que hagamos caso de ello.

El hombre se desespera alguna vez por la pérdida de los bienes, sin los cuales vino al mundo, y sin los cuales también ha de volver a la tierra. Otro siente un extremo dolor por la muerte de algún pariente o amigo, sin reflexionar, que, no siendo el hombre considerado sin su alma otra cosa que un saco de tierra, no puede por consecuencia subsistir siempre, y que según el curso de todas las demás cosas debe también él deshacerse y convertirse en polvo. Otro llora hoy su gran miseria, pudiendo ser que mañana todo le sobre. Otro muere de enojo al ver su reputación ofendida por la lengua de algún maldiciente, y da por fundamento de su pesadumbre varias palabras que apenas tienen el aire, y cuya impresión no tiene más consistencia que su mismo sonido. En fin, vanidad de vanidades, y todo vanidad.

Mal haces si te entristeces por las cosas de esta vida, porque todas ellas pasan, y como humo se disipan.

E F E M E R I D E S

Día 31

España.—El Presidente de las Cortes Españolas, Don Esteban Bilbao expone, ante los Procuradores, la eficaz labor desarrollada — Argel.—Se ha reunido el Comité Francés de liberación que ha sido presidida por De Gaulle.—Londres.—Churchill, dirigió un mensaje al pueblo inglés agradeciendo el interés afectuoso que ha tenido por su estado durante su enfermedad de la cual está reponiéndose.—Berlín.—En el Este se sigue combatiendo encarnizadamente, especialmente en Jitomir y Vitebsk.—Korosten ha sido nuevamente evacuada por los alemanes, La artillería ha bombardeado con éxito Leningrado. El Gobierno de Mussolini ha acordado la confiscación de los bienes a Dino Grandi, expresidente de la Cámara Fascista.

Día 1

España.—El Presidente de la Comisión de Presupuestos ha presentado los de 1944, pronunciando un discurso en el que dice que sólo representan un aumento de un 9 por ciento sobre los de 1943.—Roma.—El Sumo Pontífice ha enviado su bendición al Caudillo y a su Gobierno, expresándoles su particular efecto a España.—Londres.—En Nápoles se ha declarado la epidemia tifoidea y por ello Clark ha prohibido a sus tropas el acceso y dicha ciudad.—Berlín.—En el frente del Este en dos días han sido destruidos 240 tanques enemigos. Los submarinos alemanes han hundido en el Atlántico y en el Mediterráneo 5 buques que desplazaban 35.000 toneladas y otros 4 fueron averiados. Asimismo han sido hundidos dos destructores frente a las costas norteamericanas.—En Italia poca actividad. Bombardeos norteamericanos efectuaron un ataque terrorista sobre Mannheim y Ludwigshafen, Oeste de Alemania.

Día 2

Londres.—Según Radio Moscou el Director del Soviet Supremo de la U. R. S. S. ha aplazado las elecciones hasta Diciembre de 1944.—Argel.—Los alemanes están atrincherados sólidamente a cinco kms. de Ortona y con su intenso fuego dificultan los avances de las tropas británicas.—Berlín.—En el frente del Este se libraron ayer enconados combates en los sectores centrales de Jitomir ha sido de nuevo abandonada. Son muy grandes las pérdidas de hombres y material blindado que han sufrido los bolcheviques.—En Italia.—Las tropas aliadas emprendieron algunos ataques que se estrellaron ante la defensa de las tropas alemanas.—Formaciones anglonorteamericanas han atacado París

y varias localidades de países ocupados en el Oeste europeo.

Día 3

Berlín.—Esta ciudad ha sufrido un nuevo ataque aéreo por un elevado número de bombarderos británicos de los cuales han sido abatidos 31. Los daños causados son importantes.—Hitler ha dirigido una orden del día a sus soldados, con motivo del año nuevo recalmando que los acontecimientos militares se aproximan a su fase crítica.—Italia.—A causa del temporal de nieve y tormentas desencadenado en Italia las operaciones bélicas han sido limitadas. Según Argel las fuerzas del Octavo Ejército británico han avanzado un km. y medio más allá de Ortona. Berlín.—En el sector de Jitomir del frente del Este las fuerzas alemanas causaron un considerable descalabro a los soviets destruyéndoles 30 tanques.

Día 4

Berlín.—Cerca de Vitebsk y Jitomir han fracasado los nuevos ataques soviéticos llevados a cabo con gran ímpetu. Los contraataques alemanes lograron rechazar definitivamente a las fuerzas bolcheviques que habían penetrado en sus posiciones.—Aparatos alemanes efectuaron un vuelo de perturbación sobre Londres.—Argel. Siguen con dureza los combates del norte de Ortona en la carretera de la costa.—El general Eisenhower ha dirigido un mensaje de despedida a las fuerzas aliadas del Mediterráneo.—Washington.—La prensa norteamericana hace gran elogio de nuestra política penal.—Berlín.—El mando alemán sigue en expectativa ante el anuncio del gran desembarco aliado al Oeste de Europa, para el cual se han tomado importantes medidas de defensa.

Día 5

España.—Un accidente ferroviario en León causa 26 muertos y 61 heridos.—El Gobierno otorga 14 millones para obras en la provincia de Madrid, con el fin de mitigar el paro.—Buenos Aires.—El Gobierno Argentino ha declarado obligatorio la enseñanza de la Religión Católica en todas las escuelas.—New-York.—El partido demócrata ha pedido a Roosevelt la reorganización de su gobierno.—Berlín.—Sigue muy violenta la lucha en los sectores de Jitomir, Vitebsk y Nevel.—En el Atlántico submarinos alemanes han hundido otros 6 destructores aliados.—En Italia hubo poca actividad a causa del tiempo.—El General Montgomery antes de despedirse de su Ejército hace manifestaciones sobre los factores de la guerra y elogia al Octavo Ejército, «único experimentado que posee el Imperio».

MIRADOR



Instantáneas del momento

Instantáneas del momento por

En lontananza...

Tengo una deuda contraída, con vosotros, mis queridos lectores. Pasó el año 1943 y en sus postrimerías no os saludé como hubiera sido mi deseo deseándoos larga vida y muchos años.

El trancazo, la enfermedad simpática de aquellos tiempos románticos, se ha apoderado de mí, quizá sabiendo de antemano que soy un pequeño archivo de antigüedades. El trancazo, catarro fuerte, que tomó nombrecillos varios hasta denominarse ahora «la grippe».

Yo he sido el único que no os he deseado borracheras para olvidar, ni contar uvas a medida que el reloj diera sus campanadas, porque el reloj de ahora dice mentiras, va en discordia con el meridiano de Grenweeck. Todo es hueco. Todo es pagano, en consonancia con los tiempos modernos. Huyamos, queridos amigos de «El Luchador», bien lejos y miremos también en lontananza. En aquellas fechas en que los hombres se amaban mutuamente, faltos de rencores y cantaban alabanzas al Niño Dios hecho Hombre. Trasladando la imaginación hasta aquella época, hemos de querer imitar a Cristo, leyendo ahora el Kempis, que debe ser nuestro guía.

El borrrón y cuenta nueva no puede existir en nosotros si queremos que impere la Paz justa y razonada.

Y la Paz, lectores amigos, no se encuentra en la Sociedad de ahora entre vocalista ni espumas de licores fermentados, ni entre serpentinillas y racimos de uva automáticamente comidos al son de un gongo. La Paz debe de buscarse en la Iglesia, primero, dándole gracias al Altísimo con una buena comunión y luego en el Hogar Cristiano acompañado de la Familia.

Si la Familia fuera para nosotros nuestra fortaleza verdad, entrarían en rebelión quienes se encuentran ahora luchando en los teatros de la guerra despedazándose como fieras por solo unos compromisos más o menos latentes de unos gobernantes egoístas. Estoy seguro, que, si por un momento en el fragor del combate se pensara en la Familia, en los Padres, en los Hijos, Esposa, Hermanos, etc., el armisticio sería rápido porque en verdad no puede haber nada en el mundo capaz de deshacer lo que Dios hizo con Jesús, José y María, ejemplo inmortal y sagrado para los que deseamos una verdadera Paz y Prosperidad.

Ntra. Sra. de Fátima

En la iglesia del convento de San Jerónimo ha sido bendecida una imagen de Ntra. Sra. del Rosario de Fátima, la primera que bajo esta advocación tendrá Mallorca. Efectuó la bendición el Excmo. y Rmo. Arzobispo Obispo Dr. Miralles, hizo la Consagración al Sagrado Corazón de María el M. I. Sr. D. Antonio Sancho el cual predicó también el sermón en el Oficio que seguidamente celebró el P. ontonario Apostólico Rmo. D. Miguel Rosselló y Alemany. La imagen, en madera policromada es obra del escultor señor Sacanell.

Funciones navideñas

Han venido celebrándose funciones navideñas. Sin duda la de más relieve artístico por el valor de sus componentes, por su historial y por su enjundioso programa, es la «Fiesta de la Sibila» que organizó el domingo pasado la «Capella Clásica», en el Teatro Principal que congregó selectísima concurrencia.

Entre las demás funciones navideñas podemos también contar las representaciones de los Reyes Magos en San Rapiña y en el Coll d'en Rabassa, y en el «Salón Mallorca» como también «Pastorells» en algunos colegios.

Cabalgata de Reyes

El Frente de Juventudes, ha organizado como en años anteriores la cabalgata de los Reyes Magos que recorriendo las principales calles de Palma desde el Muelle y ha repartido juguetes a los niños pobres.

Semana litúrgica en Campos

Durante toda la presente semana y como preparación a la fiesta de su Titular y Patrón de San Julián, se ha organizado en la villa de Campos del Puerto la III Semana Litúrgica de su parroquia. Para cada día se han señalado muy solemnes actos y especialmente para el día de su clausura.

ATENCION
Compro Objetos
ORO Y PLATA
Siete Esquinas 4 y 6 — PALMA

Un tesoro de 50.000 libras ESTERLINAS

Dos egipcios descubren la tumba del rey Mena I

EL CAIRO.—Dos campesinos egipcios que excavaban un terreno cerca de Akacgmim descubrieron un tesoro de un valor de 50.000 libras. Ambos campesinos encontraron por casualidad la tumba del Rey Mena I, con numerosas monedas de oro y otros objetos preciosos pertenecientes a la época de Thutmes III, 1447 años antes de Jesucristo. Los dos campesinos ocultaron el tesoro, pero fueron detenidos después. Las autoridades egipcias se han hecho cargo de la tumba.

Para sus barcos: Pintura «K» a base de aceite de linaza puro. Pinturas submarinas «CYASA». Alta calidad.

La huerta de Orihuela INUNDADA

ALICANTE.—El río Segura se ha desbordado en las afueras de la ciudad de Orihuela a causa de las recientes lluvias. Toda la huerta ha sido inundada, con los consiguientes daños. Las calles de la ciudad están inundadas. Se realizan trabajos de salvamento, dirigidos por el personal experto del Ayuntamiento, la crecida, que empezó a las tres de la madrugada, sigue aumentando sin interrupción, utilizándose las barcas para trasladarse de un lugar a otro.

El Frente de Juventudes se ha ofrecido voluntariamente desde los primeros momentos. Todos los esfuerzos se dedican a procurar albergue a las familias que quedaron sin él.

Almacenes S. Miguel

Almacén de Tejidos
y novedades.
San Miguel 147
PALMA

Real Congregación de la Presentación y San Alonso

DOMINGO DIA 9

Acto de Congregación,
a las 8.15, en Montesión.

Noticcionario Isleño

La fiesta de la Conquista

Como tradicionalmente viene haciéndose, el día 31 del pasado se conmemoró brillantemente la fecha de la Conquista de nuestra ciudad por el Rey Don Jaime el Conquistador.

En la fachada de la Casa Consistorial que estaba adornada con colgaduras y banderas se expuso el cuadro del gran Rey y a las 10'30 fué sacada por los ediles del Ayuntamiento la simbólica asta a la que las armas de infantería rindieron honores. Se celebró solemne Misa Mayor en la Catedral predicando el panegírico el M. I. Sr. D. Andrés Caimari, canónigo, asistiendo la Corporación Municipal y Autoridades.

En la Plaza de Cort la Banda del Regimiento de Infantería dió un concierto, interpretándose el Himno Nacional al recoger el Asta simbólica. Al acto se adhirió gran concurrencia.

Comunión en la Catedral

El día 1.º del presente mes y año, nuestro amado Prelado, celebró en la S. I. Catedral Basílica la Misa especial en la cual por disposición de S.S. Pío XI de grata memoria concedió

indulgencia plenaria a los asistentes que en ella recibieron la sagrada comunión.

Estuvo bastante concurrida, siendo muy numerosos los fieles que recibieron de sus manos y durante ella los asistentes cantaron varios himnos religiosos.

Entronización

En la Caja de Ahorros y Monte de Piedad se ha celebrado solemnemente la Entronización del Sagrado Corazón de Jesús, y la consagración de dicha entidad al Purísimo Corazón de María. Verificó ambas ceremonias el Excelentísimo y Rmo. Sr. Arzobispo. Obispo de Mallorca, Dr. Miralles Sbert, que bendijo con tal ocasión dos bellos cuadros pintados por don Vicente Furió. La selecta concurrencia allí reunida, fué debidamente obsequiada. Con tal motivo la Caja acordó repartir cinco mil bonos de caridad entre los pobres y devolverá en Enero y Febrero gratuitamente las prendas de abrigo personal y de cama pignoradas en ella hasta el 31 de diciembre último.